
伊達スポーツクラブ”藍”通信 №1（5 月１日発行）） 

 

４月の HPでは、SC藍 2年目の各部の活動のスタートの様子を紹介してき

ました。新チーム結成以来活動を置きかけてきましたが、今年の中体連にかけ

る子供たちの様子を、今年最初の「藍通信」でふりかえっていただければと思

います。 

 

【4/6（土）の練習の様子】 

＜伊達中野球部＞ 

 天気が良かったこの日、伊達中グラウンドでは、野球部が練習試合を行っていました。

室蘭の桜蘭中学校と札幌の立命館慶祥中学校が伊達中のグラウンドに訪れ、たくさんの保

護者が見守る中、練習試合を行っていました。 

 

練習の様子①         練習の様子②     

＜伊達中テニス部＞ 

伊達中テニス部は、屋外と屋内に分かれ練習をしていました。屋外組はテニスコートの

整備、室内組は練習試合形式の練習をしていました。コート整備が終わると、テニス部は

本格的に屋外の練習となります。 

 

 練習の様子①        練習の様子②      

＜光陵中バドミントン部＞ 

 光陵中ではこの日屋外での活動はありませんでしたが、体育館を覗いてみるとバドミン

トン部が練習を行っていました。 



 

練習の様子①             練習の様子②   

＜光陵中バレー部＞ 

午後の光陵中体育館では、バレー部が室蘭の翔陽中と合同練習をしていました。夏の中

体連までは、翔陽中と合同チームで試合に臨むそうです。 

 
 

＜伊達中バドミントン部・バスケットボール部＞ 

午後の伊達中体育館では、バドミントン部とバスケ部が半面ずつを使って、練習を行っ

ていました。バスケ部は、今年度より地域指導者となった土田コーチがさっそく練習に参

加してくれていました。 

 

練習の様子①              練習の様子②  



 
＜総合体育館：合同卓球＞ 

 総合体育館では、合同卓球の練習が行われました。この日は年に何度かしかないメインア

リーナの練習で、子供たちも「今日はメインだ！ やった！」といつも以上に嬉しそうに練

習に取り組んでいました。 

 

練習の様子①              練習の様子② 

【4/7（日）の練習の様子】 

＜光陵中野球部＞ 

 この日も暖かく、光陵中のグラウンドでは野球部が練習していました。グラウンドの土は

まだフカフカ-―＾でしたが、子供たちは大きな声を出して練習していました。 

 

練習の様子①              練習の様子② 

 



＜陸上合同練習＞ 

令和６年度最初の合同練習は、改装された室蘭の入江競技場で行われました。約１年ぶり

の入江陸上での練習ということもあって、両校からたくさんの選手が参加していました。 

改装された競技場はアンツーカー部分が青となり、この日の青空と両校の青いジャージ

がとてもマッチしていて、今までとは違った別空間での練習風景でした。合同部活時のコー

チ、大場コーチもこの日は練習に参加してくれました。 

 

練習の様子①       練習の様子②        練習の様子② 

※３/31（日） 総合体育館で柔道の大会が行われました！ 

 

 

この大会は団体戦で、藍柔道部は３名（団体戦は５名）での参加となりました。残念な

がら予選で敗退となってしまいましたが、大将の村上君が最後１本勝ちを収めました。 

 

 

 

 

 



【4/13（土）の練習の様子】 

＜光陵中体育館＞（卓球部、バレー部） 

 この日の午前中の光陵中体育館では、卓球部とバレー部が半面ずつを使って練習をして

いました。卓球部にはもうすでに何人か入部してくるような話を聞きましたし、隣のコー

トでは合同チームを組む室蘭の翔陽中学校の生徒が来ていて、活気と熱気がある光陵中の

体育館でした。 

 
練習の様子①          練習の様子②     

 

 練習の様子①        練習の様子②      

＜光陵中テニス部＞ 

 屋外のテニスコートでは、テニス部が練習をしていました。この日は山田コーチではなく、

今年からコーチになった小橋先生と後藤先生がコートで生徒たちの指導に当たってくれて

いました。 

 
練習の様子①             練習の様子②   



＜伊達中体育館＞（バスケ部、卓球部） 

午前中の伊達中体育館では、卓球部とバスケ部が半面ずつ使って練習をしていました。

両部活ともゴールデンウィークに大会が行われることから、少し練習に熱が入ってきてい

るように感じました。 

 

練習の様子①               練習の様子② 

 

練習の様子①              練習の様子②  

＜伊達中テニス部＞ 

 屋外のテニスコートでは、テニス部が練習をしていました。山本先生の話では、来週の週

末から長和の北電コートで練習をするとのことでした。協会の方々も来週から本格的に指

導に当たってくれるそうです。 

 
練習の様子①              練習の様子② 

 

 

 



＜室蘭入江陸上競技場＞（伊達中・光陵中陸上部） 

 2週連続での入江陸上競技場での合同練習。この日の入江陸上競技場は、他校の中学校や

高校の陸上部も練習に訪れていて、たくさんの選手が練習をしており、伊達中と光陵の中の

選手も自然と練習に熱が入る環境でした。 

 

 

＜光陵中バドミントン部＞ 

午後の光陵中体育館では、バドミントン部が練習をしていました。この日は野呂さんも練

習に参加してくれていました。また壮瞥の少年団も練習に参加していました。 

 

練習の様子①              練習の様子② 

 



＜午後の伊達中体育館＞（バレー部、バドミントン部） 

 午後の伊達中体育館では、半面ずつを使ってバレー部とバドミントン部が練習をしてい

ました。バレー部は、この日加藤先生も松田コーチも練習につくことができませんでしたが、

今年から副顧問になった武藤先生が練習に参加していました。 

 

 

【4/14（日）の練習の様子】（光陵中野球部、伊達中野球部） 

この日、巡回している時の車の気温計が20℃を超えていて、気温計の調子がおかしい

のか？と思っていたのですが、実際には、この時期には珍しい20℃超えの日で、暖かい

を超え、少し暑いと感じるくらいの中で、両校の野球部は練習に励んでいました。 

光陵は全体練習、伊達中は先週に引き続き、練習試合を行っていました。 

＜光陵中野球部＞ 

 



＜伊達中野球部＞ 

 

【4/20（土）の練習の様子】 

＜伊達中体育館＞（バレー部） 

 この日の伊達中学校では、珍しく屋外では部活が行われていなく（陸上部：室蘭入江、

野球部：長和球場、テニス部：北電コート）、体育館で、バレー部が練習を行っていまし

た。1年生の入部もあり、半面は松田コーチがチームの全体指導を、隣の半面では、顧問

の加藤先生が、1年生の指導をしていました。 

 

練習の様子①          練習の様子②     

＜光陵中バドミントン部＞ 

 光陵中では、屋外でテニス部が行われていましたが、テニス部の取材の前に、まず体育館

を覗いて見ることにしました。体育館では、バドミントン部が練習をしており、今井先生と

野呂さんの指導のもと、練習をしていました。 

 
練習の様子①             練習の様子②   



＜光陵中テニス部＞ 

屋外のテニスコートでは、テニス部が練習をしていました。日差しはあったのですが、

この日は風が強く、特に光陵中は高台にあるため、この時期特有の大量の土ぼこりを含む

突風で練習が一時中断になる場面もありましたが、選手は一生懸命練習していました。

 
練習の様子①               練習の様子② 

＜長和北電運動公園：伊達中野球部、伊達中テニス部＞ 

 長和の北電運動公園では、野球場で伊達中野球部が、倶知安中などと練習試合を、テニス

コートでは、伊達中テニス部が山本先生や協会の方々による指導を受け、練習をしていてい

ました。練習試合を見に来た保護者の方々もいて、たくさんの伊達中関係者が集まっていま

した。午前中に訪れたときは、野球部はちょうど他の中学校同士が練習試合をしている時で、

昼食時間だったので、いつもと違うショットを撮影させてもらいました。 

 

練習の様子①              練習の様子②  

 

昼食の様子①               昼食の様子② 

 

 



＜総合体育館：伊達中卓球部・光陵中卓球部＞ 

 午後の総合体育館では、今シーズン２回目の合同卓球が行われていました。先々週はメイ

ンでしたが、今週からはいつも通りのサブ体育館での練習となりましたが、参加者もそして

地域指導者の方の人数も増え、熱のこもった練習となりました。 

 

練習の様子①              練習の様子② 

＜室蘭入江陸上競技場＞（伊達中・光陵中陸上部） 

 ３週連続での入江陸上競技場での合同練習。この日も天気が良く、ここ２週に比べると気

温は低かったものの、伊達よりも風が弱く、この時期の入江にしては、比較的良いコンディ

ションの中で練習が進められていました。この日もたくさんの高校生らが練習に来ていま

したが、中学生らしき選手は、伊達中や光陵中がほとんどで、大会での好結果が期待できそ

うです。 

 

練習の様子①              練習の様子② 

 

＜伊達中バドミントン部＞ 

 午後の伊達中体育館では、バドミントン部が練習をしていました。この日は団体戦メンバ

ーの選考会なのか、各コート試合形式で練習をしており、声を上げながらいつも以上に熱が

入った真剣なまなざしでシャトルを追いかけていました。 



 

練習の様子①              練習の様子② 

＜4/21（日）午後の伊達中体育館：卓球部） 

 この日は伊達ハーフマラソンが開催され、様々なところで交通規制がされていて、マラソ

ンの手伝いもあり、午前中体育館で行われていたバスケ部の様子は、残念ながら取材するこ

とはできませんでしたが、午後の体育館では卓球部が練習をしていました。 

大会が近いこともあり、昨日の合同卓球に続き、２日連続で熱の入った練習に取り組んで

いました。 

 

【4/23（火）の武道館：柔道の練習の様子】 

週末の昼間にはなかなか練習している様子を見ることができないので、4/23の夜武道

館にお邪魔しました。残念ながらこの日は、剣道は連盟の総会があり、練習がありません

でしたが、柔道場の方では柔道が練習していましたので、取材させていただきました。 

 

練習の様子①              練習の様子② 



【4/27（土）の様子】 

＜北電野球場＞（伊達中野球部、光陵中野球部） 

 この日の長和の北電球場では、室蘭民報杯の大会が開催されました。 

1回戦に登場したのは光陵中学校。胆振西部ユナイトベースボールクラブとの対戦で、

昨年は公式戦 1勝 1敗。最初から熱戦となりましたが、立ち上がりに今季初の公式戦とい

うこともあり、ミスも重なりいきなり 3失点。少し心配されましたが、その後落ち着きを

取り戻し、3点ビハインドで試合は進みましたが、その後チャンスをものにして 2点を返

し、大接戦へ。ミスとヒットが重なり 1点失うものの、外野からの返球で 2点目を阻止す

るなど好プレーも見られ、逆転を期待されましたが、最後に力尽き、6-2で敗退となりま

した。昨年も公式戦では初戦敗退から力をつけてきたので、この後の試合でぜひ巻き替え

てほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

決勝戦は、このユナイトと、シュタイナーとの試合を完勝で勝ち上がった伊達中学校。

伊達中学校は、決勝戦初回にいきなり 2点を先制し、このまま伊達中のペースで行くのか

と思われたのですが、試合は意外と膠着状態となり、逆に 1点を返され、一転緊迫した試

合に。しかし、終盤碁石くんのヒットから打線がつながり、1点を取ると、一挙に打線が

猛攻撃をしかけ、気が付けばコールド勝ちで試合は終わりましたが、さすがに決勝戦とい

う試合内容でした。 

 

＜北電テニスコート＞（伊達中学校・光陵中学校） 

長和の北電野球場の隣、北電テニスコートでは、午前中は伊達中テニス部が、午後は光

陵中テニス部が練習をしていました。 

午前の伊達中テニス部の練習では、伊達市テニス協会の方々が指導に当たってくれ、グル

ープごとにテニスコートを分け、練習をしていました。 



 

午後の光陵中テニス部の練習では、室蘭からの選手も練習に駆け付け、光陵中の生徒と

山田さんの指導の下、練習試合を行っていました。 

 

＜虻田体育館：伊達中、光陵中、徳舜瞥：バドミントン部＞ 

 虻田体育館では、西胆振の中学校が集まって 2 日間にわたって練習試合が行われていま

した。伊達中、光陵中、徳舜瞥もこの練習試合に参加して、なかなか取材しに行くことがで

きなかった徳舜瞥の生徒を取材することができました。 

 

＜伊達中体育館：バスケット部＞ 

 午前中の伊達中体育館では、バスケ部が練習をしていました。バスケ部は、次の５月の

連休から春季リーグ戦が、伊達の総合体育館で開催されます。いつも以上に練習にも熱が

入ってきていて、試合が近いことを感じました。 



 
 

【4/2８（日）の様子】 

＜光陵中体育館：卓球部＞ 

 連休２日目、光陵中の体育館では、卓球部が連日にわたり練習をしていました。5/3（金）

に春季大会（団体戦）が控えていることもあり、ダブルス戦の練習などを取り入れて、大会

に向けた調整を行っていました。 

 
練習の様子①              練習の様子② 

 

＜伊達中テニス部＞ 

 長和の北電コートでは、連日にわたり山本先生と協会の方々による指導が行われていま

した。１年生も十数名入部し再び大所帯となったテニス部。２・３年生を協会の方が、１

年生を山本先生が２日間にわたり、熱心に指導に指導をしていました。 

 



＜虻田体育館：伊達中、光陵中、徳舜瞥：バドミントン部＞ 

 この日も虻田体育館では、西胆振の中学校の生徒が集まって練習試合をしていました。前

日よりは少し人数は少なくなったものの、各校の選手が入り混じって、シングルスやダブル

スの練習試合を行っていました。 

 
＜室蘭入江陸上競技場：伊達中陸上部＞ 

 この日室蘭に入江陸上競技場では、伊達中陸上部が練習をしていました。前日は記録会が

行われたため（伊達中も光陵も参加）、この日、入江陸上競技場で練習していたのは伊達中

だけで、貸し切り状態で練習が行われていました。 

 

【4/29（月）の伊達中体育館の様子】 

この日は、さすがに連休３日目ということもあり、練習を休みにしている部活が多く、

午前中市内を巡回しても、体育館や各競技施設に中学生の生徒の姿は見られませんでし

た。ただ、伊達中や光陵中のグラウンドには、グレーダーが入って、グラウンドの整備作

業が業者の方によって進められていました。 

午後の伊達中体育館では、卓球部が練習を行っていました。光陵同様、5/3の団体戦に

向けた練習が伊達中体育館でも行われていました。 

 



【4/30（火）の総合体育館の様子】（伊達中・光陵中バレー部） 

４月最後の日、合同体育館では、１年生も参加しての合同バレーが実施されました。両

校の部活とも１年生が入り、秋からも単独チームで活動することができるようになったこ

とは大変うれしいことですが、現３年生メンバーと新１年生ではかなりレベル差もあるこ

とから、分けたかたちでの練習でスタートしました。

 
 

＜この他の活動の取組＞ 

 4/27（土） 

 ・光陵中バレー部 

 合同チームの室蘭翔陽中と室蘭・登別地区のバレーボール大会出場し、準優勝 

 ・伊達中バレー部：真狩中にて練習試合 

・伊達中、光陵中卓球部：総合体育館にて合同練習（動画撮影のため写真なし） 

・伊達中、光陵中陸上部：入江陸上競技場で行われた記録会に参加 

※巡回できなかったため写真の提供はできませんが、情報提供がありました！ 

 

編集後記 

 春休みを終え新学期もスタートし、SC藍も 2年目を迎えました。そして 1年間地

域移行の部活動を行ってきたチームが、初めての中体連を迎えることとなります。 

今年の冬は、雪が比較的少なかったものの、3月は例年以上に寒い日が続き、なか

なか屋外での練習を行うことが出来なかったのですが、4月になってからは一転して

暖かい日が続き、屋外の部活動が活発に行われるようになりました。それに伴い、屋

内の部活も活発になってきています。 

地域部活動として活動してきた成果が、子供たちにはもちろんですが、指導に当た

ってくださった兼業兼職の顧問の先生や地域指導者の方々にとっても成果が出てほし

いと心から願っています。 

 


